

1800 20 1970
EXCELSIOR

Insolvencia y Paro Industrial, Acusa Argentina

31

EXCELSIOR

- ★ Vuelve la Represión en el Centro Periodistas
- ★ En Este año 300 han sido Abatidos, Dice la Felap

Por NIDIA MARIN

América Latina ha vuelto a la sangrienta época represiva de las "TTT" —durante las dictaduras de Tacho Somoza, Rafael Leónidas Trujillo y Tiburcio Carías— y como consecuencia, una cuarta parte de los periodistas latinoamericanos (se calcula que hay 90,000 en total) trabajan en la clandestinidad, mientras algunos gobiernos trafican con

ellos, aseveró la Federación Latinoamericana de Periodistas, y añadió que en los primeros 6 meses de 1980 han sido asesinados trescientos periodistas.

La defensa del derecho a la vida de los periodistas "ante la avalancha de todo y sangre" que ha caído sobre ellos en América Latina fue señalada por el dirigente de la Felap, Genaro Carnero Checa, quien indicó que se pedirá ayuda a intelectuales, obreros, campesinos y gobiernos democráticos para desarrollar "una contraofensiva a la actitud de barbarie desarrollada en Latinoamérica contra los informadores".

La contraofensiva anunciada consistirá, dijo, en una reunión para denunciar las atrocidades que cometen las dictaduras del cono sur y de Centroamérica contra los periodistas, pero no dio a conocer ninguna fecha.

Como ejemplo de estos hechos sangrientos mencionó la muerte reciente de cinco periodistas en un día, en Guatemala, así como la de los dos salvadoreños, Jaime Suárez y César Najarro, quienes luego de ser torturados fueron asesinados a balazos y posteriormente destrozaron a machetazos los cadáveres.

Asimismo, Carnero Checa se refirió al "inmundo tráfico que realizan los gobiernos de Uruguay y Argentina, los cuales se intercambian periodistas para después asesinarlos".

Las torturas que infligen a los diaristas son parte de las 290 que ejercitan los dictadores latinoamericanos contra sus opositores. Estas van desde los toques eléctricos hasta las más "refinadas", como son el desprendimiento de las uñas,

la mutilación, etcétera.

Los derechos humanos, hoy como nunca, son pisoteados en América Latina, señaló Carnero Checa, quien agregó que actualmente el derecho a informarse está siendo hecho pedazos.

En todos los anteriores señalamientos basó el dirigente de la Felap su preocupación sobre el retorno de la sangrienta época de las tres "T". Esta etapa de la vida de América Latina se desarrolló durante la década de los cuarentas a los cincuentas, con las dictaduras "más feroces" de Anastasio (Tacho) Somoza, en Nicaragua; Rafael Leónidas Trujillo, en la Dominicana, y Tiburcio Carías, en Honduras.

RADIO NOTICIAS DEL CONTINENTE

En la conferencia de prensa, en la sede de la Federación Latinoamericana de Periodistas, estuvo también Ana Lorena Cartin Leiva, directora de Radio Noticias del Continente, difusora que funciona en Costa Rica y la cual, debido a su actividad informativa, ha sido objeto de varios atentados, uno de ellos por difundir las homilias de monseñor Oscar Arnulfo Romero, de El Salvador.

Actualmente existe la intromisión directa de la K. G. E. I. "La Voz de la Amistad" de Estados Unidos, denunció la directora, quien consideró que ésta es una "directa violación a los asuntos internos de Costa Rica".

Negó que tal difusora fuera subvencionada por terroristas y aclaró que "se mantiene de la venta de aparatos de México, Venezuela y Costa Rica".

- ★ Apertura Irrestricta a la Afluencia de Capitales, Decide De Hoz
- ★ Busca Elevar la Liquidez y Presionar a la Baja al Rédito, Indica
- ★ Mantendrá la Paridad, Pero Reducirá Impuestos; Sube a 20% el IVA

Por JUAN DE ONIS, de The New York Times

BUENOS AIRES, 14 de julio.—José Alfredo Martínez de Hoz, ministro de Economía de Argentina, abrió el mercado de capitales del país a la afluencia irrestricta de capital foráneo a corto plazo, en un intento por reducir las tasas de interés y evitar una grave recesión económica.

Enfrentando las más severas andanadas de críticas desde que ocupa el cargo —hace cuatro años, cuando los militares asumieron el poder— Martínez de Hoz anunció la semana pasada un paquete de medidas destinadas a devolver la confianza en el peso, reducir los impuestos y a financiar los crecientes déficits del gobierno.

Funcionarios del banco central dijeron que esperaban un ingreso al país de aproximadamente quinientos millones de dólares en capital a corto plazo, para este mes, en razón de las oportunidades que ofrecen los tipos de interés aquí, que exceden siete por ciento mensual. Incluso teniendo en cuenta el costo de fondos tomados en préstamos y una devolución de dos por ciento del peso, de acuerdo con las tasas de cambio controladas aquí, la utilidad real puede llegar a ser de cuatro por ciento mensual.

Desde la quiebra de los dos bancos privados más importantes de Argentina en abril, las tasas de interés aumentaron persistentemente. El banco central ha volcado más de 2,000 millones de dólares para respaldar el sistema bancario que encaraba una pronunciada reducción de las reservas e incrementos en los adelantos temporarios al tesoro.

El nuevo capital extranjero a corto plazo, presuntamente tiene la misión de contemplar esos reverses financieros, reducir la tasa de interés al aumentar la disponibilidad de capital y, por ende, desacelerar la tasa de inflación. En los últimos 12 meses los precios al consumidor subieron 103 por ciento, y los precios mayoristas también aumentaron en forma pronunciada.

Martínez de Hoz resistió la presión ejercida por agricultores e industriales para contar con una importante devaluación del peso argentino, que ahora se cotiza a razón de 1,870 pesos por dólar. A esa cotización, muchas exportaciones argentinas no pueden competir en el exterior.

PROPUSO REDUCIR GRAVAMENES

En lugar de una devaluación, Martínez Hoz propuso una reducción en los gravámenes sobre algunos productos agrícolas, prometió a los empleadores que reduciría los aportes para la seguridad social y aludió a la eliminación del impuesto al ingreso nacional.

Pero para contrarrestar tales pérdidas en los ingresos, anunció que el impuesto al valor agregado (IVA) sería elevado a 20 por cien-

to de 16 por ciento sobre todas las ventas. Eso lo pagará finalmente el consumidor.

Varios banqueros y hombres de negocios dijeron tras el anuncio que no estaban seguros de si dichas medidas podrían evitar que este país cayera en una recesión, lo que ya ha sido presagiado por las reducidas ganancias desde enero.

Un caso típico fue el de la firma Gurmendi, que suspendió a 600 obreros en su planta de Avellaneda, tras experimentar pérdidas de diez millones de dólares en las operaciones del primer trimestre, comparado con sus utilidades del año pasado. La compañía culpó al "dumping" de los importadores de acero extranjero, en razón del actual tipo de cambio.

"El problema básico es que el crecimiento de los costos internos, debido a la alta tasa de inflación, es mucho mayor que el de la devaluación del peso", dijo

un miembro de la banca privada. "En consecuencia, los exportadores no pueden vender con utilidad al exterior y las importaciones socavan los productos nacionales".

La crisis bancaria refleja las dificultades que muchas compañías privadas soporan al tener altos costos y niveles reducidos de ganancia. Algunas compañías grandes han tenido que solicitar a los bancos y a otros acreedores que permitan una demora en los pagos.

PROBLEMAS CUANTIOSOS

Muchas compañías chicas de textiles y fabricantes metalúrgicos tienen problemas cuantiosos. Varios bancos establecidos hace tiempo, como el Banco Español y el de Italia, tienen problemas tan serios para cobrar lo que les adeudan, que han pedido a otros bancos más solventes que los ayuden a financiar pagos diferidos.

El sector gubernamental tampoco puede pagar sus cuentas sin solicitar préstamos de gran monto en el mercado de capitales. Algunos critican a Martínez de Hoz por no haber sido lo suficientemente austero en su control de los déficits del gobierno y en las empresas, que han sido calculados en 4,000 millones de dólares este año.

La deuda externa de Argentina más que se duplicó desde 1966, elevándose a fines de 1979. Ese crecimiento de la deuda externa es mayormente debido a los préstamos tomados por bancos privados internacionales.

